
 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 一昨年度の 1 学期には大阪北部地震や富

山で交番襲撃後に小学校に向けて発砲する

事件がありました。また昨年度はカリタス小

のスクールバスの事件がありました。そのつ

どこのたよりなどに取り上げてきました。

PTA 等でご協力いただいて防犯カメラも設

置し、津警察署や大門交番もパトロールのシ

フトを登下校時中心にしてもらっています。  

 

 

 

4月から震度３，４レベルの地震が増えて

いて、たいへんいやな感じもしています。 

昨冬の養正地区防災訓練で、津市の防災特命 

参与にお話をいただいて、地震・津波につい

てたいへん重要な内容だったので、日を改め

て学校の避難体制についても教えを請いに

市役所に行きました。 

本校の津波対応避難は、校舎3階と比佐豆

知神社の2パターンを想定しています。それ

ぞれにプラスマイナスがあるのは昨年度 7

月号に書いたとおりです。少なくともいえる

のは、津波到達までの時間はある程度かかる

ので、情報収集と周囲の状況の見きわめが大

切となります。場合によっては、運動場にと

どまったまま引き渡しもあり得ます。 

本年度は、避難訓練や 

引き渡し訓練ができてい 

ません。引き渡しについ 

ては、警報等の対応と同 

時に説明の文書をお配り 

しましたので、今一度ご 

確認ください。  

また、交通安全教室に代えて、県警の公式

YouTube を活用した安全指導を行います。   

本年度は、防犯・防災・交通安全に加えて

て、“防疫”が最重要課題に浮上し、ついそち

らに目がいきますが、どれもこれも重要課題

です。 

 

 

〇教室・特別教室のエアコンは２月に完工し  

ましたが、当初の予定通りだったら今ごろ 

工事の真っ最中で、夏休みの授業日にも間 

に合っていない可能性もあっただろうと 

思うと、ぐうぜんとはいえくり上げをして 

もらいほんとうに助かりました。 

マスクをして熱中症の危険性も増して 

いるので、十分換気もしながら適宜稼働  

ウラ面に続く 
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防 災・防 犯・交通安全 

長期休校やその後の半日日課など、たいへ

んなご心配とご苦労をおかけしました。通

常の日課での授業に戻り１週間がたちま

した。感染症予防をしながら新しい日常の

中での“通常”を模索しているので、子ど

もたちには制約も多く、保護者の皆様にも

様々なご協力をいただきながらの毎日で

す。すでにお伝えしたとおり、夏休みの短

縮や行事の中止などで、事態の急変がなけ

れば標準授業時数をうわまわっての時数

が確保されます。授業内容も通常のペース

で進めることができます。まだまだ未知の

部分が多い病気で、しかも相手は 1円玉の

20 万分の 1の大きさのウィルスです。ど

こまでしたら安全かは未解明で、さらに

205 軒の保護者の方の安心のレベルもそ

れぞれに違われます。その中で、可能な限

り本来体験すべきことや楽しく充実した

ことも組み入れていきたいと思います。ご

理解のうえ、どうぞよろしくお願いいたし

ます。 
外から戻ったらしっ

かりとうがい手洗い 

エアコンについて 

給食時の感染症予防・衛

生対策について市長さ

んが視察にみえました 

昨年６月の避難訓練 

いったん外に逃げて校

舎の３Fに再避難 



をしていきます。なお、校舎裏に大型室外 

機が設置されていますが、すぐ近くに大き 

な木があり台風の時などに倒れたり折れ 

たりして室外機に被害が及ぶと夏季の学

校生活に大きな影響を与えるので、市教委 

にお願いし、伐木をしてもらいます。 

現在ヒマラヤスギな 

ど２本が終わりまし 

た。あと立派な松の 

木があり、惜しい気 

持ちもありますが、非常事態でいたし方な  

いので近々伐木をしてもらいます。 

〇５月に養正地区体育振興会様にお世話に 

なり、長年こわれたままだった体育館のミ 

ーティングルームのエアコンを取り替え 

ていただきました。今後、体振・PTA等の 

行事も可能になったら救護室や審判控室

として、避難所開設のときの救護室として、

また少人数の会合の部屋として活用の幅

が広がります。 

〇会議室のエアコンについて、３０年ほど前  

にPTAでお世話になって設置をしてもら 

ったと聞いています。老朽化し故障がちに  

なってきたので市教委に繰り返し要望を 

してきましたが、この事態で換気をしなが 

ら冷暖房をするのは難しいので取り換え 

をしてもらうことが実現しました。 

 

 

朝、私が玄関で子ども 

たちを出迎えると、たぶ 

ん８割以上の子が自分か 

らあいさつをするというのが、養正小のアピ

ールポイントであることは何度もお伝えし

ています。本年度もその傾向は続いていると

思いますが、“たぶん８割”の原因がマスクで

す。声の小さい子は挨拶をしているかどうか

わからないのです。マスク越しでもよく聞こ

えるぐらいの子もたくさんいますし、頭を下

げながら言う子は小さくても気持ちは伝わ

ります。 

私たち教師も目の表情だけで、賞賛や承認

の気持ちをしっかり伝えることに努めない

といけません。 

本校に限らずですが、最近子どもたちの受

け答えで単語しか出てこないことが増えて

いるように思います。きちんと受け答えをす

る子もいます。授業中に作業などをしている

ときに、私が「何しとるの？」ときくとたい

てい「〇〇」、あるいは「〇〇です」ですが、

３年生のAさんは「今〇〇をしていて、これ

は○○の勉強で・・・」という感じでいつも

きちんと答えてくれるのが印象に残ります。

１年生のB君はろうかで「○○先生はいます

か？」と丁寧に尋ねたので褒めました。 

なお、本校では職員室で用事をいうときは、

学年・組・名前を言って、用件も最後まで文

で表現するようにさせています。 

 

西岡選手からはげましの手紙 

 本校の卒業生でテニスの世界ツアー選手

の西岡良仁さんから子どもたちに手紙をい

ただき、掲示物にするとともに各クラスで

子どもたちに読み聞かせました。 

マスク 

 毎日マスクをさせていただきありがとう

ございます。汚したときやうっかり忘れたと

きのために、ランドセルに予備をお願いしま

す。なお、婦人会様も少しずつ“増産”を続

けてもらっていますので、必要な場合は保護

者の方からお申し出ください。（ガーゼ生地・

ゴムひももあったらお願いします） 

ホームページ 

 授業参観などもないので、 

これまで以上に更新を多くし 

ています。せめてそこで子ど 

もさんの様子をご覧ください。  

（１年生は、来週ぐらいまでおよそ毎日更新

します） 

「養正小学校」で検索いただくといったん

旧のものになり、そこから新にアクセスで

きます。直接にアドレスを入力いただく場

合は下のとおりです。 

http://ednet.res-edu.ed.jp/s-yosei/ 

あいさつ・返事・受け答え 


